



## COMUNICACIÓN CNPT

### EL CNPT PIDE AL GOBIERNO LA APLICACIÓN DEL EMPAQUETADO NEUTRO DEL TABACO Y DUPLICAR EL PRECIO ANTES DE FINALIZAR 2024

- El Comité Nacional para la Prevención del Tabaquismo celebra su XIV Congreso en Sevilla, dos meses después de la aprobación del PIT por Sanidad
- Francisco Pascual: “Solo incrementando un 10% el precio del tabaco, se reduciría entre un 4% y un 7% el número de fumadores”
- Desde el CNPT se pone el foco también en los vapeadores, “que adelantan el primer contacto con la nicotina a los 11 años”

*Sevilla, 14 junio 2024.*- El presidente del Comité Nacional para la Prevención del Tabaquismo, el doctor Francisco Pascual, ha pedido al Ministerio de Sanidad que agilice las disposiciones legislativas necesarias para que empiecen a aplicarse cuanto antes las medidas recogidas en el Plan Integral de Tabaquismo 2024-2027. Entre dichas medidas, el doctor Pascual considera prioritarias el empaquetado neutro y el aumento del precio del tabaco. “Solo incrementando un 10% el precio del tabaco, se reduciría entre un 4% y un 7% el número de fumadores”, ha afirmado.

El doctor Pascual ha hecho estas declaraciones a los medios en la celebración del XIV Congreso Nacional para la Prevención del Tabaquismo (CNPT) que, bajo el lema ‘Tabaco o salud: es el momento’, tiene lugar en el Salón de Actos de la Facultad de Enfermería, Fisioterapia y Podología de la Universidad de Sevilla, con la presencia de 150 especialistas. Una jornada en la que se tratarán todos los temas relacionados con la prevención, control y tratamiento del tabaco en cualquiera de sus formas, en un momento que el presidente del CNPT ha calificado como “decisivo” para avanzar en la lucha por reducir el consumo de estos productos nocivos, después de la reciente aprobación del Plan Integral de Tabaquismo (PIT) por parte del Ministerio de Sanidad, con el respaldo inicial de todas las CCAA.

“Ahora es el momento de volver a situar a nuestro país a la vanguardia de la lucha contra el tabaquismo. Tenemos un Plan aprobado recientemente por el Ministerio y por las CCAA y no podemos perder más tiempo en poner en marcha las medidas que se recogen en él si queremos cumplir los objetivos marcados por la OMS, que marca un 18% de prevalencia de consumo en 2025 cuando en España ahora estamos por encima del 22%”, ha afirmado el presidente del CNPT.

Uno de los aspectos que más preocupa a las entidades comprometidas con la prevención del tabaquismo es el incremento exponencial en el consumo de vapeadores entre una población cada vez más joven, gracias a las campañas de blanqueo de estos productos por parte de la industria, que busca conseguir clientes cada vez más jóvenes. Un hecho que ha destacado el doctor Vidal Barchilón, vicepresidente del CNPT. “Con los vapeadores, el primer contacto de los jóvenes con la nicotina se adelanta de los 14 años con el tabaco convencional a antes incluso de los 11 años. Los nuevos productos de



## COMUNICACIÓN CNPT

consumo de tabaco y nicotina son el Caballo de Troya de la industria tabaquera para captar nuevos fumadores y, lejos de reducir riesgos, los multiplican, porque en más del 60% de los casos se acaba produciendo un consumo dual de cigarrillo electrónico y tabaco de combustión”, ha declarado.

La doctora Adriana Blanco, responsable del Convenio Marco de Control del Tabaquismo de la Organización Mundial de la Salud (OMS), ha sido la encargada de pronunciar la conferencia inaugural del Congreso, desde Ginebra. Blanco se ha referido al grado de cumplimiento del Convenio desde su aprobación en 2003 y ha reiterado que el impulso de las medidas recogidas en dicho Convenio, suscrito por 183 países, entre ellos España, depende directamente de las políticas legislativas de los diferentes Gobiernos y, en ese sentido, se ha referido a la implantación del empaquetado neutro y a la fiscalidad sobre el tabaco como medidas de gran efectividad para reducir el consumo.

El Congreso se ha iniciado a las 10 horas, con una Mesa sobre ‘Infoxicación y Tabaquismo’, con la participación de los comunicadores Carlos Mateos, director de la agencia COM Salud y de Fernando Fabiani, conocido divulgador de salud en muchos medios. También ha participado Rodrigo Córdoba, médico de Familia y miembro del Grupo de Abordaje Tabaquismo de semFYC, que explicado cómo la industria tabaquera intenta apropiarse de manera interesada del concepto de “reducción de daños” para blanquear los nuevos productos de tabaco y mantener sus negocio nocivo para la salud.

Ya por la tarde, a partir de las 15.30 horas, Pedro Gullón, director general de Salud Pública y Equidad en Salud del Ministerio de Sanidad, y Marcos García, director del Plan Integral de Tabaquismo de Andalucía (PITA), participarán en una tercera Mesa, en la que explicarán las medidas del Plan Integral de Tabaquismo aprobado recientemente por el Ministerio y el Plan Integral de Tabaquismo de Andalucía, respectivamente. La última propuesta de debate tratará sobre los diferentes tratamientos existentes para superar la adicción a la nicotina. El Congreso concluirá a las 19:30 horas, con la entrega de premios entre las más de 40 comunicaciones y pósters presentados.

El CNPT es la organización que agrupa al movimiento de prevención del tabaquismo en España, integrada en la Red Europea de Prevención del Tabaquismo, y que, en la actualidad, aglutina a 46 entidades, principalmente asociaciones de profesionales sanitarios y de la medicina, además de algunos profesionales destacados.